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A lo largo de la historia han sucedi-
do algunos trágicos, y famosos,
naufragios: Trafalgar (1805),

Titanic (1912), Bismark (1941); otros, no
menos reales, que dieron lugar a famosas
novelas: Robinson Crusoe, en la realidad
Alexander Serkirk, (Daniel Defoe, 1719).

Ahora se he hecho más popular el de
San Pablo en Malta, donde ha estado
Benedicto XVI. El motivo del viaje era ce-
lebrar los 1950 años del naufragio, a cau-
sa de una terrible tor-
menta. San Pablo había
apelado al César y tenían
que llevarlo a Roma para
ser juzgado allí (Hechos
25,11). De viaje a Roma
se produjo el naufragio;
Pablo les había adverti-
do del peligro por el mal
tiempo (27,10), pero hi-
cieron más caso al piloto
de la nave.

Tanto el Arzobispo de Malta como el
Romano Pontífice  aprovecharon para re-
lacionarlo con otros "providenciales nau-
fragios": "Del naufragio, surgió para Malta
la suerte de tener la fe (…). De este mo-
do, podemos pensar también nosotros
que los naufragios de la vida pueden for-
mar parte del proyecto de Dios para nos-
otros, y pueden ser útiles para nuevos ini-
cios de nuestra vida (…). Algunos podrí-
an pensar que la llegada de San Pablo a
Malta, causada por un acontecimiento hu-
manamente imprevisto,
es un simple incidente
de la Historia. Sin em-
bargo, los ojos de la fe
nos permiten reconocer
aquí la obra de la provi-
dencia divina (…). No
estaba planeado el viaje
del Apóstol a Malta, los
marinos pueden trazar
una ruta, pero Dios, en
su sabiduría y providen-
cia, les marca su propio
itinerario… La Divina
Providencia, con la tempestad, ha traído a
San Pablo aquí", y allí estuvo tres meses
predicando (18.IV.2010). 

La idea se desarrolla con el siguiente
esquema: del naufragio, del pecado, del
error, del fallo…, se sigue -debe seguir-
el arrepentimiento, la misericordia de
Dios, el perdón, la penitencia, la purifica-
ción… la nueva vida, el resurgir. 

Y así sucesivamente.

El centro de todo este planteamiento es
el Sacramento de la Penitencia: el arre-
pentimiento con el propósito de la en-
mienda, la lucha a corto plazo, una y otra
vez, contando con la ayuda de la gracia,
con el consejo del confesor, con su ora-
ción y mortificación.

No hay que olvidar que si un alma que
ha caído puede, por la misericordia de
Dios, levantarse de la miseria, y quizá con
más virtudes -humildad, conocimiento

propio, comprensión ha-
cia los demás-; esa me-
jora no se debe al peca-
do, que siempre es un
mal, sino al arrepenti-
miento y a la benevolen-
cia del Señor. San Pablo
se preguntaba: "¿Qué di-
remos, pues?
¿Habremos de permane-
cer en el pecado para dar

motivo a que la gracia sea copiosa? No lo
permita Dios" (Rm 6,1-2).

La excusa de "siempre me confieso de
lo mismo" no vale; hasta se podía decir
que ¡menos mal! Sobre todo si son peca-
dos veniales, que es lo habitual. Lo malo
sería confesarse de cosas cada vez peo-
res. Para no confesarse siempre de lo
mismo hay que mejorar en el examen y to-
mar más en serio el propósito de la en-
mienda.

Otra excusa asombrosa: "Yo no hago
mal a nadie". Hay que examinar los peca-

dos de omisión.
Más asombroso: "Yo

no tengo pecados por-
que no salgo de ca-
sa"…, como si los peca-
dos se cometieran sólo
fuera. Y, además, quizá
no salir de casa sea un
pecado… si no hay gra-
ve impedimento, por-
que hay que salir a pa-
sear ("menos plato y
más zapato", dicen); a
Misa; a practicar obras

de misericordia (visitar enfermos, conso-
lar al triste…)

Y no digamos del que se justifica: "No
tengo tiempo ni para pecar". De pena.

Además, para ser humildes, para saber
"condolerse de aquellos que ignoran y ye-
rran, como quien se halla igualmente ro-
deado de flaquezas" (Heb 5, 2) basta el
conocimiento propio que nos viene dado
en la lucha contra las tentaciones. 
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Naufragios

"Los cristianos hemos
evitado a menudo la

palabra penitencia, que
nos parece dura. Ahora,

ante los ataques del
mundo que nos hablan de
nuestros pecados, vemos
cómo es necesario hacer

penitencia" 
(Benedicto XVI)

"Si decimos que no hemos
pecado, nos engañamos y
no somos sinceros. Pero si

confesamos nuestros
pecados, Él, que es fiel y
justo, nos perdonará los

pecados y nos limpiará de
toda injusticia. Si decimos
que no hemos pecado, lo
hacemos mentiroso y no
poseemos su palabra" 

(I Jn, 9-10)



C onchi,ahora que el mundo va rápi-
do y la gente no se compromete
con nada… hablamos de algo per-

petuo… ¿Cómo surgió la idea de montar
esta Capilla?
La idea es de la Iglesia entera. En estos
tiempos de oscuridad y de dificultades ne-
cesitamos estar junto al Señor para ser fa-
ros de esperanza y que Él reine en nosotros
hasta el fin del mundo.

¿Realmente hace falta una Capilla de
Adoración Perpetua?
Sí y mucha. Hay muchos ejemplos concre-
tos de cómo el amor de Dios irradia bendi-
ciones desde la Capilla. Te puedo contar ca-
sos muy llamativos como que en Trieste
(Italia) -que era la ciudad con el índice más
alto de suicidios de Italia- el número de sui-
cidios ha descendido a la mitad desde que
se instaló la Capilla con el Santísimo; y en
Reggio Emilia ha sucedido lo mismo con el

número de abortos desde que se abrió una
Capilla de la Adoración perpetua en el Hos-
pital Mayor.
Y en España, en Torrijos, hay un chico que se
está desintoxicando después de rezar ante el
Santísimo; aquí mismo en Getafe, cuando un
Adorador ha enviado a veces a sustituirle a
algún familiar poco o nada creyente, ha acaba-
do convirtíendose… hay verdaderos milagros.

Las ideas siempre se tienen que materiali-
zar en algo concreto, cuéntame los pasos
que habéis seguido 
Comenzamos el 25 de enero, Fiesta de la
Conversión de San Pablo, en la Capilla del
Hospitalillo de San José. Como al día siguien-
te empezaron a surgir los problemas para

permanecer allí, tuvimos que buscar otro
lugar y acondicionarlo para adorar al Santís-
imo perpertuamente, por lo que, el 18 de
marzo, víspera de San José, nos trasladamos
a la nueva sede que está en la C/ Hospital de
San José nº 16.

El Obispo, D. Joaquín, ha pedido en una
carta que todos los diocesanos nos impli-
quemos… esto quiere decir que hacen falta
adoradores
Sí, hace falta reforzar algunas horas que tie-
nen un número escaso de adoradores, tanto
en el día como en la noche. Es una gracia
inmensa poder acudir a hablar con Dios,
orar y contarle nuestras preocupaciones a
cualquier hora, del dia o de la noche, y
cualquier día de la semana; pero es posible
gracias a los adoradores inscritos que, por
medio de su sacrificio personal y su com-
promiso leal ante el Señor, hacen realidad la
Adoración perpetua en Getafe.

Por estas palabras deduzco que cabe la po-
sibilidad de que el Santísimo se quede solo
con el número de adoradores actual
Si, puede suceder, pero no debería ocurrir
nunca; jamás debe quedarse solo el
Santísimo. Tenemos un protocolo de actua-
ción para que eso no ocurra.

Tú como coordinadora te encargas de orga-
nizar a los adoradores y poner en marcha esa
actuación, llamémosla, de emergencia.
Sí, coordino a los adoradores incritos que
se comprometen con una hora a la semana,
luego a los responsables de hora, que hay
24, y después a los 4 coordinadores de
franja horaria, responsables de turnos de 6
horas cada uno.

Muy bien organizado… pero complejo.
¿Qué hay que hacer para inscribirse en una
hora? Hay hojas de inscripciones en la capilla
y se pueden rellenar allí mismo y depositarlas
en el buzón que hay a la entrada.
También hay un teléfono que es el mío y to-
da la información ya está en la página web
de la Diócesis, www.diocesisgetafe.es con
mi correo electrónico. Tf: 620700857 y
fran_fuentes@telefonica.net

¿Y si un día no se puede acudir?
No pasa nada, siempre que se ponga a otra
persona en nuestro lugar que cubra el tur-
no. Si eso no fuese posible hay que llamar
al responsable de hora y él se encargará de
buscar un sustituto.

Has dicho que la Capilla está ubicada en un
local ... que no es gratuito y que hay que
mantener... ¿cómo se financia?
Nos autofinanciamos. Todas las donacio-
nes, también las pequeñas, son bienveni-
das; hay que pagar el alquiler de cada mes,
el agua, la luz… gracias a Dios las personas
que acuden a la Capilla son muy generosas
pero necesitamos donativos.
También hay que agradecer que la tarima, la
reforma y la pintura han sido donaciones de
varias familias.

Me gustaría que terminaras la entrevista di-
rigiendo unas palabras a nuestros lectores,
animándoles para asumir este compromiso
Sólo quiero decirles que no tengan miedo,
que escuchen al Corazón de Cristo que nos
llama a todos. No es igual cuidar a tu padre
cuando eres tú solo que cuando sois 5 her-
manos, las dificultades son menos. Él nos
lo recompensa con Gracias inmensas y nos
dará el ciento por uno.
Por último voy a aprovechar el espacio para
dar las gracias a todas las Capillas de la
Adoración perpetua que en nuestros inicios
tan complicados pidieron muchísimo por
nosotros. 

P.F.
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Entrevista con Concepción Vizoso, Coordinadora General de Getafe
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La Adoración Perpetua en Getafe
El 25 de enero comenzó a funcio-
nar en Getafe la Capilla de la Ado-
ración Eucarística Perpetua (AEP).
Hemos hablado, con la Coordina-
dora General, de los orígenes y,
sobre todo, de los frutos que esta
Adoración está dando en el mundo
entero.

Cuando se instala una Capilla
de Adoración Perpetua en

algún municipio los efectos son
inmediatos, podemos hablar de

verdaderos milagros, sobre
todo en la conversión
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3 a las 10:30h Encuentro de Familia y Vida con
Movimientos y Asociaciones, en la
Fundación Jesús y San Martín, Sector III,
Getafe.

a las 19:00h Eucaristía con motivo del 50 Aniversario
de Manos Unidas, en el Cerro.

5 a las 10:00h Consejo Diocesano de Pastoral.
a las 18:00h Encuentro de Comunión y Liberación en el

Colegio Colbe, en Villanueva de la Cañada.
6 Corpus Christi, en la Catedral de Getafe.
8 Reunión de Arciprestes y Delegados.
10 Convivencia fin de curso de Pastoral del

Mayor.
11 Día del Sagrado Corazón de Jesús,

Jornada por la Santificación Sacerdotal.
12 Jornada del Voluntariado de Cáritas.
14 a las 18:00h Encuentro diocesano de los COF en la

Fundación Jesús y San Martín, Getafe.
15 a las 18:00h Clausura de curso del Centro diocesano

de Teología.
20 a las 12:30h Eucaristía con motivo del 40 Aniversario

de la Parroquia San Pio V, en Leganés.
a las 18:30h Rito de ingreso en el catecumenado y

encuentro con catequistas en Cubas de 
la Sagra.

23 a las 10:00h Encuentro con periodistas en el Cerro.
25 a las 20:00h Misa de envío a misiones, en la

Fundación.
26 a las 22:00h Vigilia de Espigas en Chinchón.

Sres. Obispos: agenda Junio 2010

PEREGRINACIÓN DE JÓVENES A SANTIAGO: 31 JULIO-8 AGOSTO
- Por mail a inscripciones@pastoraljovenes-getafe.org, indicando en el
asunto “Santiago 2010”, o en la página de la Delegación de juventud,
en www.diocesisgetafe.es
- Llamando al tf: 687 156 327 o al 91 683 82 15 (de lunes a viernes de
10h a 14h).
BICENTENARIO DEL FUNDADOR DE LA CONGREGACIÓN DE LAS
OBLATAS
Las Oblatas del Santísimo Redentor comparten la alegría de celebrar
el Bicentenario del Nacimiento de D. José Mª Benito Serra, Fundador
de la Congregación. Con este motivo abrirán las puertas de la Casa
Madre de Ciempozuelos el 30 de mayo.
PRESBITEROS SECULARES DE MADRID
D. Joaquín ha tomado posesión como miembro honorario de la Congre-
gación San Pedro Apóstol de presbíteros seculares naturales de Madrid.
ENCUENTROS MISIONEROS SILOS
Encuentros Misioneros Silos y Cristianos sin Fronteras ya han organizado
las actividades para este verano, con el lema “Para que el mundo crea”.
-Pre-campo de trabajo, 19-20 junio y 26-27 de junio.
-Pre-levadura, 1-3 julio.
-Verano Mundo Nuevo, 4-14 julio.
-Escuela de Animadores Misioneros, 15-31 de julio.
-Operación Futuro, del 12 al 14 de julio.
-Emaús Milenio Tres, 1-11 agosto.
-Jornadas Nueva Comunidad, 12 -14 de agosto.
Tf: 91 594 41 12 ; www.csf.es
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BREVES

E n los últimos meses este Seminario ha vivido dos acontecimientos
importantes.

- La concesión del premio, otorgado por la Universidad Complutense
a los colegios cuyos alumos están dentro de las 100 mejores calificacio-
nes de la Comunidad de Madrid.

- La finalización de las obras en los vestuarios y sala de TV. D. Joaquín
estuvo en el Colegio inaugurándolas.

E l 30 de abril, el Obispo de Getafe, D. Joaquín María López de Andújar y
el Alcalde de Getafe, D. Pedro Castro, inauguraron la nueva sede del

Obispado de Getafe, situada en la calle Cónsul nº 3; aunque allí, de momento,
sólo se trasladará la Vicaría Judicial, el Archivo diocesano y varias delegacio-
nes diocesanas.

En el transcurso del acto, D. Joaquín destacó el esfuerzo realizado pa-
ra la consecución de esta obra y remarcó que en el nuevo Obispado se
seguirá trabajando por el bien común como se ha hecho hasta ahora,
siempre al servicio del Evangelio.

D. Pedro, por su parte,  recordó la figura del primer Obispo de Getafe
como impulsor de esta iniciativa y motor de la puesta en marcha de la
Diócesis de Getafe; sin olvidar a D. Joaquín con quien comparte y segui-
rá compartiendo trabajo, esfuerzos y nuevos desafíos de cada día, que
en esta ocasión han dado como fruto este edificio.

La nueva sede cuenta con cinco plantas, en las que se albergan distin-
tas dependencias y oficinas, con un total de 800 metros cuadrados, un
patio interior con 160 metros cuadrados y dos sótanos, que hacen un to-
tal de unos 1.500 metros cuadrados

Paloma Fernández

Nueva Sede del Obispado
de Getafe

Seminario Menor Rozas
de Puerto Real
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Entrevista con Jaime Serena, su Presidente

C
uando llega el verano, en algunas
parroquias vemos anunciados los
campamentos de la Asociación

Llambrión, pero Jaime, ¿qué es exactamente
la Asociación Llambrión?
Es una asociación juvenil en la que nos dedica-
mos a realizar actividades con niños y jóvenes
sobre todo en verano. El fin principal es que
tengan un encuentro verdadero con Cristo y la
oportunidad de conocer de cerca la Iglesia y a
los que la componemos y de esta manera con-
trastar la información que reciben desde fuera.

Y, ¿qué significa la palabra "Llambrión"?
Llambrión es uno de las cumbres más altas de
los Picos de Europa. La asociación tiene un
vínculo especial con esta zona y todos los años
organizamos allí dos campamentos para jóve-
nes.

¿Cuáles son los orígenes de la Asociación
Llambrión?
Hace más de 30 años varios sacerdotes, entre
ellos el primer Obispo de Getafe, D. Francisco,
y el actual Obispo Auxiliar, D. Rafael, estuvie-
ron en un viaje en Picos de Europa. Durante la
convivencia y las marchas descubrieron que
estas actividades y el contacto con la naturale-
za facilitaban el encuentro con uno mismo y
con Dios y que esta experiencia se tenía que
ofrecer a los niños y jóvenes, como una opor-
tunidad que no tienen en el día a día en Madrid.
Ellos fundaron la Asociación Corona en Madrid
y cuando se creó la Diócesis de Getafe decidie-
ron iniciar Llambrión y así comenzar a ofrecer
esta oportunidad a toda la zona sur de Madrid,
contando con la ayuda de jóvenes que ya habí-
an participado en Corona y conocían bien los
fines de la asociación.

¿Quiénes forman parte de la Asociación?
La asociación está formada por más de 44 Pa-
rroquias de la Diócesis y contamos con más de
400 Socios, que somos la mayoría de los que
hemos participado en los campamentos en es-
tos 10 años. También contamos con una es-
cuela de monitores de tiempo libre (SEMITES)
por la que ya han pasado más de 100 monito-
res en sus 8 años de existencia.

¿Cómo os organizáis para los campamentos?
En la asociación tenemos una Junta Directiva
en la que participan representantes de las pa-
rroquias, tanto sacerdotes como laicos, desde
la que tomamos decisiones y organizamos ca-
da detalle de los campamentos, desde decidir
cuántos campamentos se ofrecen hasta revi-

sión de material, pasando por las reuniones
con los jefes y los sacerdotes, formación de
monitores, etc.

¿Cuáles son los lugares donde hacéis los
campamentos?
Hasta este año los hemos realizado siempre en
zonas de montaña o de sierra (Picos de Euro-
pa, Becerril de la Sierra, Rozas de Puerto Real,
Sanabria…) y este año tenemos una experien-
cia nueva, un campamento en la playa en Pulpí
(Almería).

En verano, se multiplican las ofertas para los
chavales. ¿Qué tienen de particular los cam-
pamentos de Llambrión?

En los campamentos de Llambrión ofrecemos
a los chicos la oportunidad de pasar unos
días compartiendo con gente de su edad cada
momento del día, sea cual sea la actividad
que se proponga. Están enfocados para que
disfruten y los días sean muy dinámicos y
entretenidos. Entre todo esto están los jue-
gos, las marchas, los baños, también los tra-
bajos, la limpieza del campamento, la ayuda
en la cocina, la preparación de las veladas
nocturnas y por supuesto, los momentos de
catequesis, oración y participación en la
misa. Todo ello inspirado en una educación
en virtudes con la cercanía y cuidado de los
monitores a los acampados. Creo que ésta es
la particularidad de nuestros campamentos.

¿Qué ofrecéis para este verano?
Para celebrar nuestro décimo aniversario,
ofrecemos 10 magníficos campamentos. Para
los más pequeños habrá uno en Anleo (Astu-
rias), dos en Corporales (León), otro en Vega
de Espinareda (León) y otros dos en Pulpí
(Almería). Para mayores habrá uno en Bece-
rril de la Sierra (Madrid), otro en Rozas de
Puerto Real (Madrid) y otros en los Picos de
Europa.

¿Cuáles son tus mejores recuerdos de estos
10 años de vida de la Asociación?
De estos 10 años tengo muchos recuerdos y
muy buenos. Recuerdo muy especialmente el
campamento del año pasado, estábamos mi
mujer (Guada) y yo con nuestro hijo Alonso
de 2 años, y antes de terminar el campamen-
to nos tuvimos que volver a Madrid porque
nuestro cuñado estaba gravemente enfermo.
Todos los acampados y monitores ofrecieron
su última marcha de tres días a la Santina de
Covadonga por nuestro cuñado y nuestra
hermana. Esa unidad y cariño es un buen re-
sumen de lo que suponen estos campamen-
tos.

Y durante el curso, ¿organizáis alguna acti-
vidad?
Durante el curso organizamos a través de
SEMITES el curso de monitores de tiempo
libre, que dura todo el año, y varios encuen-
tros en los que nos reunimos todos, en una
fiesta en Navidad y otra a final de curso. Este
año vamos a celebrar los 10 años de la aso-
ciación con una gran fiesta el día 18 de Sep-
tiembre a la que están invitados todos los
que han participado en los campamentos de
Llambrión y sus padres.

Julián Lozano

10º Aniversario de Llambrión

Sobresaliente para Carlos Díaz
Azarola, Rector del Seminario

diocesano de Getafe, en su
tesis doctoral

E l jueves 22 de abril, D. Carlos Díaz
Azarola, Rector del Seminario Dioce-

sano Nuestra Señora de los Apóstoles defen-
dió la tesis doctoral con el título  "Henri de
Lubac: mística del don y de la libertad", en la
Facultad de Teología "San Dámaso", de Ma-
drid, alcanzando una nota de sobresaliente.
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Laureano Arrogante Gómez
Quien conoce a Laureano sabe que lo que más le
caracteriza es su corazón, un corazón sacerdotal.
Es natural de Arroyo-
molinos, pueblo que
dejó bien joven para
entrar al Seminario
en 2º de Bachillerato.
Eso sí, en el
Seminario no ha
cambiado su pasión
por el fútbol, en
especial por el Real
Madrid.
Ha pasado por varios destinos. Desde la Pastoral
vocacional a Humanes, Getafe y Arroyomolinos.
En la actualidad está destinado en San Martín de
Valdeiglesias.

Juan Cerrato Ponce
Gran trabajador, con especial sensibilidad para la
pastoral con niños. Estudia Derecho Canónico,
tarea que compagina
con su servicio a la
Parroquia de Villavi-
ciosa.
Su sentido del humor
revela sus orígenes
sevillanos, de los que
se siente muy orgu-
lloso. En el Seminario
queda un buen re-
cambio en la persona
de Jorge, su hermano mayor. 

David Contreras Felipe
Detrás de este nuevo sacerdote, tranquilo y sim-
pático, se esconde un fuerte carácter apostólico
y una gran tenacidad. Oriundo de La Fortuna,
sus aficiones van
desde la filosofía a
pasar un buen rato
con los amigos de
toda la vida.
Su estilo, sencillo y
profundo, marca su
entrega sacerdotal.
En la Parroquia de
Ntra. Sra. de la Asun-
ción, en Móstoles,
los feligreses comprueban, día a día, cómo su
vida está orientada a vivir con mayor intensidad
el encuentro con Cristo.

Rafael de Tomás Ferrer
Rafa ha sido para muchas generaciones de se-
minaristas la "voz" del Seminario. Su gran labor
como jefe de música no le ha quitado tiempo
para profundizar en
temas relacionados
con la moral y la fa-
milia y para organizar
los torneos de fútbol
en el Seminario.
Está destinado en
Ciempozuelos, donde
lleva a cabo una in-
tensa labor pastoral
que compagina con su colaboración en la
Delegación de Familia y Vida y en la de Juventud. 

Pablo Esteve Velázquez
En su día era el más joven del Seminario. Com-
pañero de Laureano en 2º de Bachillerato, puede
que sea el seminarista que más peregrinaciones
y obras apostólicas tenga a sus espaldas.
Conoce los Picos de Europa al dedillo y tiene una
amplia experiencia
como jefe de campa-
mentos.
En la actualidad, está
destinado en Alcor-
cón, en la Parroquia
de Sto. Domingo de
la Calzada. En su ex-
periencia sacerdotal
estará muy bien
acompañado por su
hermano, Israel, también sacerdote.

José Manuel García-Plaza García-Talavera
José Manuel dejó el ejército para ser servidor de
Cristo. Natural de Pinto, tiene una gran capaci-
dad para el trato con los demás, en el que derro-
cha simpatía y cercanía. Tiene un gran sentido
práctico que le ayuda en sus estudios de Dere-
cho Canónico. 
Gran aficionado al
ilusionismo, su labor
se desarrolla en la
actualidad en la
Parroquia de Sta.
Maravillas de Jesús,
en Getafe, en donde,
además de trucos,
lleva la Gracia de
Dios a sus feligreses.

Cruz Gonzalo López Palomo
Cruz parece muy joven, pero es uno de los ma-
yores de su curso. Después de estudiar en la
Universidad, Dios le
llamó para que se en-
tregara a Él en el sa-
cerdocio. Cruz res-
pondió y pasó de ocu-
parse de temas eco-
nómicos a vivir con
pasión su entrega.
Apasionado de la
liturgia, tiene el don
de hacer el bien sin
que se note. En la actualidad trabaja en la
Parroquia de los Santos Justo y Pastor, en Parla,
en donde ejercita su capacidad de escucha y
consejo.

Julián Lozano López
Como a buen periodista, a Julián no se le esca-
pa ninguna noticia. Más aún si es la Buena
Noticia. Dejó todo por seguir a Cristo, incluso
su gran pasión: el
fútbol. En el Semi-
nario, ha demostra-
do su capacidad de
manejar la actuali-
dad y de informar,
buscando siempre el
sentido evangélico
de la realidad.
Desde la Parroquia
de Ntra. Sra. de la
Asunción, en Brunete, donde lleva ya cinco
años, coordina la pastoral de jóvenes y ayuda
activamente a la Delegación de Medios de
Comunicación.

Juan Gabriel Muñoz Hurtado
Gabi, destinado en la Catedral, es famoso por
su capacidad artística. Nada se le resiste: ico-
nos, poesía, el cirio
pascual, obras de
teatro … Puso su
talento al servicio
de la pastoral de
monaguillos, de la
que ha sido res-
ponsable varios
años.
Desde que llegó al
Seminario, proce-
dente de la Parro-
quia de la Inmaculada, en Alcorcón, Gabi ha
mostrado su hondura espiritual y su cercanía
a todos. 
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ORDENACIONES EN LA DIOCESIS
Desde el 9 de mayo la Diócesis de Getafe cuenta con 10 nuevos sacerdotes, nue-
vos obreros para la abundante miés. Aquí ofrecemos unas breves semblanzas de
ellos, con el fin de que nuestros lectores les conozcan un poco más.

En el Año Sacerdotal
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Juan Antonio Salinas Martínez
Sevillano, de Tocina. Llegó a la Diócesis conven-
cido de su llamada al sacerdocio, lo cual ha ido
verificando en la Parroquia de San Sebastián, en
Getafe. Amable en el
trato, entregado, vive
con alegría el nuevo
ministerio que le ha
sido encomendado.
Juan Antonio ha sido
un gran compañero
en estos años de Se-
minario. Amable en
todo momento, es
un testimonio vivo
del seguimiento a Cristo en todo momento y sin
ningún miedo ni respeto humano. 

TESTIMONIO
"Me brota del corazón un poema bello, recito mis
versos a un Rey". Se trata de los versos del más
hermoso de los poemas que en este momento
puedo recitar, el de la acción de gracias que le
dirijo al Señor que me ha llamado a tan admira-

ble ministerio, el sacerdocio. "Por eso se me ale-
gra el corazón, se gozan mis entrañas", y no es
un simple contento o una alegría pasajera, sino
el gozo de todo el ser, el gozo profundo que es
consecuencia de haber recibido y experimentado
el amor más grande, el amor más bello, el amor
de Dios, el Espíritu Santo que Dios ha derramado
en mí y que me impregna por completo.
Dice el Santo Cura de Ars que el sacerdocio es el
amor del corazón de Jesús. Toda la eternidad se-
rá poca para dar gracias a Dios por este inmenso
don, ser sacerdote, ser imagen del Amor, de un
amor que nace de la Cruz, que se entrega hasta
el extremo, un amor que vive unido al Padre y a
su voluntad, un amor que no es amado pero que
entrega la vida hasta morir amando. 
Ser sacerdote es estar unido a Jesús, dar la vida
como la dio Él, para colaborar con Él en la salva-
ción de todos los hombres. Por eso "con Cristo
estoy crucificado y vivo en la fe del hijo de Dios
que me amó y se entregó a la muerte por mí".
Una gracia le pido a Dios: que me conceda el
don de la fidelidad, para así poder ser un buen
cauce de su amor, de su perdón, su misericor-

dia, que el mundo tanto necesita, durante todos
los días de mi vida. Y aun sabiendo que soy in-
digno, frágil, que tengo debilidades y que llevo
este tesoro en vasijas de barro sé que quiero ser
fiel como lo es Él, y responder generosamente a
Dios cada día con la ofrenda de mi vida, tal co-
mo la Iglesia espera de mí. El Señor "los eligió
para que estuviera con Él y enviarlos a predicar"
y "para mí lo bueno es estar junto a Dios". Ahí, a
su lado, junto a su corazón, con Él en la Cruz,
amándole hasta el último respiro de mi vida y
suplicando humildemente: "Señor, a medida que
se acerque el final de mi vida, aumenta y perfec-
ciona mi amor por Ti".

Rafael de Tomás 
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(...) Queridos diáconos, vuestra misión consiste
en llevar a todos el Evangelio de Cristo para que
todos experimenten el gozo del encuentro con el
Señor y nuestro mundo, tan lleno de sombras y
temores, se llene de alegría (...) Vuestra voca-
ción es llevar alegría al mundo: llevar al mundo
la alegría de todo lo que el Señor os ha dicho y
os ha hecho (...) Hoy tenéis que sentiros muy
felices y vuestros padres y familiares tienen que
sentirse muy felices y la Iglesia entera se siente
muy feliz, porque el Señor os ha elegido para
llevar a los hombres la alegría de Dios. El Señor
os ha llamado para difundir entre los hombres la
Palabra que da vida. El Señor cuenta con vos-
otros y os da la gracia del Sacramento del
Orden para comunicar a los que viven “en tinie-
blas y sombras de muerte” el agua viva del
Espíritu Santo. El Señor os llama y os envía para
que llevéis a los hombres el perdón de los peca-
dos.
(...) Pero, para poder transmitir a los hombres
este mensaje de alegría y esperanza, el sacerdo-
te tiene que estar lleno del fuego del amor divi-
no. Para ser colaboradores de la alegría de los
demás, en un mundo a menudo triste y negati-
vo, es necesario que el fuego del Evangelio arda
dentro de nosotros. Para poder transmitir a los
demás el gozo del amor divino es esencial que
el corazón del sacerdote esté lleno de la alegría

del Señor. Sólo si estamos llenos de la alegría
de Dios, podremos los sacerdotes ser mensaje-
ros de esta alegría llevándola a todos, especial-
mente a los que están más afligidos y tristes.
Queridos ordenandos, dentro de un momento,
mediante la imposición de mis manos y la ora-
ción de consagración vais a recibir el Espíritu
Santo. Dios sale a vuestro encuentro. Dios os va
a llenar de su luz inmensa y de su fuerza pode-
rosa. Dios va a convertir vuestra debilidad en
instrumento de su poder. La imposición de

manos es el gesto central del rito de la ordena-
ción. Es un signo inseparable de la oración de
consagración, de la que constituye una prolon-
gación silenciosa. Sin decir ninguna palabra, en
un profundo y prolongado silencio, el obispo y
todos los sacerdotes aquí presentes pondremos
las manos sobre la cabeza de los nuevos sacer-
dotes, expresando así nuestra invocación a Dios
para que derrame su Espíritu sobre ellos y los
transforme haciéndoles partícipes del sacerdo-
cio de Cristo.

DE LA HOMILÍA DE D. JOAQUÍN EN LA CEREMONIA DE
ORDENACIÓN EL 9 DE MAYO DE 2010 EN EL SANTUARIO DEL
SAGRADO CORAZÓN DE JESÚS DEL CERRO DE LOS ÁNGELES

"Jamás permitas que me separe de Ti"



L a Declaración de los Derechos del Niño recoge que
para el desarrollo de su personalidad, el niño nece-

sita amor y comprensión, crecer bajo el amparo y res-
ponsabilidad de sus padres en un ambiente de afecto y
seguridad moral y material.
En los países desarrollados, salvo excepciones, la segu-
ridad material del niño la tenemos cubierta, en ocasiones
en exceso, mientras que damos menos importancia a la
seguridad moral y afectiva.
A veces los padres pecamos de sobreproteger a los hi-
jos, les allanamos tanto el camino que descuidamos in-
culcarles valores como el esfuerzo, la responsabilidad o
la espiritualidad, encontrando a nuestro paso niños ca-
prichosos, que no conocen el valor de las cosas y el es-
fuerzo para conseguirlas. 
Tampoco creemos importante que conozcan la realidad
de otros niños en otros países más pobres, porque quizá
queremos que no sufran, que en su vida todo sea bonito,
de color de rosa. Y creamos un entorno de niños inma-
duros, hijos de padres inmaduros, dentro de sociedades
superficiales que tienen muy cubiertas sus necesidades
físicas pero no espirituales.
El cristiano ha de diferenciarse de esa realidad. No pode-
mos insertarnos entre el materialismo, el placer o el ego-
ísmo. Debemos hacer hincapié en la educación moral y

afectiva del niño
pero sin sobrepro-
teger, dando a la
persona su dimen-
sión sobrenatural
desde la infancia.
La persona progra-
ma y almacena
todas las experien-
cias, sentimientos
y valores vividos
en su infancia, y
con ellos consigue
alcanzar, con no
poco esfuerzo, su
madurez. Por eso
son tan importan-
tes las vivencias

de la infancia, los años vividos en la familia, el esfuerzo,
la generosidad, la comprensión, la tolerancia, el respe-
to… y sobre todo el amor… Vivencias que si las ha vivi-
do de pequeño, quedarán grabadas para siempre en su
personalidad.  
Una de las cosas que tenemos que aprender del Tercer
Mundo es a soportar dificultades, y los niños del Tercer
Mundo las soportan, desgraciadamente las soportan y
mucho, situaciones tan injustas y desgraciadas que de-
bemos conocer, denunciar y que Manos Unidas ayuda a
erradicar. 

www.manosunidas.org
Calle Almendro, 4 - planta 2 ª

Obispado de Getafe
28901 Getafe

QUERIDA INFANCIA
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L a Hermandad Obrera de Acción
Católica celebra el Día de la

HOAC, el sábado 29 de Mayo, bajo el
lema: "Inmigrantes: romper fronte-
ras, construir humanidad".
El Día de la HOAC es una celebración
anual en la que queremos compartir
con la ciudadanía y con la comuni-
dad eclesial la realidad actual del
mundo obrero, este año centrada en
las trabajadoras y los trabajadores
inmigrantes. Con ello, queremos
expresar nuestra experiencia de vida
y de acción humanizadora y evangeli-
zadora en el mundo obrero.
Creemos necesario pararnos a ver y
analizar la situación actual de las per-
sonas inmigrantes en nuestro país:
sus rostros, las causas de su venida,
los efectos de la crisis económica -
que, como más débiles, padecen de
modo más grave-, la nueva Ley de
Extranjería y su aplicación -que se
lleva a cabo en muchos casos de
modo despiadado e inhumano-.
Ante la inmigración, la actitud cívica
y política más humana y a la par más
inteligente es la integración mutua:
los inmigrantes han de asumir los
aspectos fundamentales y positivos
de nuestro acerbo cultural y social, a
la vez que nosotros hemos de acep-
tar también los valores apreciables
de sus tradiciones culturales. La inte-
gración supone también tratarles con
respeto y solidaridad y establecer
con ellos relaciones sociales, labora-
les e institucionales.
Como cristianos, hemos de dar un
paso más: las personas inmigrantes,
revestidas de una inviolable dignidad,
son hijos e hijas de Dios, hermanos
y hermanas, que hemos de acoger y
hacer destinatarios de nuestra acción
justa y solidaria, de nuestro amor
fraterno. No es sólo cuestión de
romper fronteras: hay que construir
humanidad. No sólo es cuestión de
permitir que algunos emigren: hay
que hacer un mundo más fraterno.
Eso significa que a mí me tiene que
doler cuando alguien lo pasa mal allí
o aquí. 
Así pues, tenemos ante nosotros la
ingente tarea de humanizar nuestra
cultura y nuestra sociedad, comen-
zando por el reconocimiento de la

dignidad humana y de los derechos
de todos, de las trabajadoras y los
trabajadores empobrecidos y, entre
ellos, de los inmigrantes.
Los miembros de la Iglesia hemos de
convertirnos, desde el Evangelio y su
Doctrina Social, al amor afectivo y
efectivo, a la solidaridad real con los
inmigrantes; sin embargo abundan
valoraciones y actitudes de indiferen-
cia, discriminación e incluso de re-
chazo hacia ellos, que no son dignas
de una conciencia cristiana.
Queremos que el Día de la HOAC sea
un momento festivo, abierto, ilusiona-
do y constructivo donde celebrar y
compartir la vida de la HOAC con el
mundo obrero y de reflexión y denun-
cia de la realidad conflictiva que está
afectando a la vida de estos trabajado-
res y trabajadoras inmigrantes.

Comisión diocesana de la HOAC

DIA DE LA HOAC

Inmigrantes: Romper fronteras
Construir humanidad

DÍA DE LA HOAC: 
DIÓCESIS DE GETAFE

Sábado 29 de Mayo de 2010, 
desde las 10:00h a las 14:00h.
Casa de la Cultura / Teatro Jaime
Salóm de Parla
(C/ San Antón, s/nº a 500 m. de la
estación de RENFE - PARLA)

13,00 h - Eucaristía en la Pª de
"Nuestra Señora de la Paz" de
Parla  (C/ Pinto 55 bis.)





E l Obispo de Getafe, D. Joaquín Mª López de Andújar,
Director del Secretariado Nacional de Pastoral Gitana

de la Conferencia Episcopal, presidió la Eucaristía que tuvo
lugar en Barbastro con motivo de la Sexta Peregrinación
Internacional de Gitanos y el decimotercer Aniversario de la
Beatificación de “El Pelé”.
En palabras de D. Joaquín “el beato Pelé era un verdadero
gitano y un verdadero cristiano que unió lo mejor de payos
y cristianos a través de su fe cristiana. El Pelé entendió el
Evangelio desde la cultura gitana y puso de relieve los valo-
res humanos y su profunda humanidad. Un hombre de
palabra”. P.F.
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¡Gracias Dios, 
gracias Javier!

F ue en un abrir y cerrar de ojos, de una tarde de Abril. Los niños se disponían a
confesarse por vez primera antes de su Primera Comunión. Las catequistas les

indicaban los sacerdotes a quienes acudir. A mí nunca me habían puesto tan cerca
de Dios, representando a Jesús.
¿Qué pecados podía tener aquella criatura con esa edad y que a mí se acercaba, tan
contenta y feliz, a pedirle perdón a Dios, su Padre y el mío?
Pues sucedió que un niño, al acabar, saltando por los escalones del altar, se iba lige-
ro a rezar un Padrenuestro al Cristo de la Esperanza de la capilla, como acción de
gracias por su primera confesión; como si flotara en el aire aquel ángel de Dios baña-
do en candor e inocencia. Apenas si me dio tiempo de darle la absolución. ¡Dios
santo! ¿Absolución de qué?
Me había dicho, espontáneo y exultante de gozo, al despedirse: "Gracias Dios, gracias
Javier!” Yo me quedé cortado, embelesado y pletórico de emoción, como pocas
veces en mi vida, al cumplir con este servicio "divino" del perdón. Dios se había
inventado todo un vivo regalo de criatura. Aquel diablillo nervioso y saltarín, hijo de
hombres, daba gracias a Dios y al cura por el don del perdón, que era como él canta-
ba su gloria y su grandeza. Le habían dicho que allí se celebraba el amor de Dios y
mira por donde, había captado el mensaje, y así lo manifestaba en directo. ¡Válgame
el cielo! ¡Tantos años a la espera de un piropo fresco y natural! Lo que hay que oír, y
sólo por levantar las manos para regalar el perdón. 
Un saltimbanqui de la gracia de Dios lanzaba al viento su canción de reconocimiento
sincero. El niño se sentía perdonado, querido y amado por Dios y no se le ocurría
otra cosa mejor que…¡Gracias, Dios! así, de tú a Tú, como un nuevo Marcelino pan
y vino,  al Cristo del desván del convento: "¿Qué, te duele? ¿Me dejas que te quite
eso de la cabeza?". Aquí era ¡Gracias, Dios! ¡Hala…y tan feliz! 
Nos sorprenden los niños con su ingenuidad y nobleza, son la verdad transparente y
lúcida que nos contagia el alma y nos deja mudos sin saber qué decir. Sólo sé que
desde ahora, cuando alguien reciba mi absolución de Dios, yo, en silencio, intentaré
escuchar en mis adentros, como un eco callado y lejano, el suspiro exultante de
aquella alma infantil: "Gracias, Dios, gracias, Javier", pero, sobre todo ¡Gracias, Dios!
Misterio de amor, misterio de gracia. Como para recordarlo siempre.

Francisco Javier Serna del Campo
Párroco de María Auxiliadora. Fuenlabrada

E ntre las múltiples carencias del hombre actual, la más lamentable por su
valor y trascendencia es, sin duda, el haber perdido el sentido y rumbo de

la existencia. Se genera en el interior de cada uno un vacío que nada ni nadie
puede llenar, fuera  de Dios . 
Inútilmente, se pretende buscar sustitutos a esta situación .
Ni el afán de dinero o bienes materiales, ni la adicción al sexo ni el ansia de
poder, fama o triunfos mundanos, pueden satisfacer plenamente. No conducen a
meta alguna y casi siempre llevan aparejados, a la corta o a la larga, la frustra-
ción y el desencanto que, generalmente, desembocan en la violencia.
Esta experiencia vital la han tenido, a lo largo de los siglos, multitud de perso-
nas. El gran Obispo de Hipona, S. Agustín, dejó escrito en el libro de sus confe-
siones aquel célebre dicho, paradigma para todos: "Nos has hecho, Señor, para
Tí y nuestro corazón se mueve inquieto, hasta que descanse en Tì".
Lo único que da sentido pleno a la existencia humana -según atestiguan infinidad
de personas- es poner como cimiento de la propia vida a Dios, su santa ley, tra-
tando de adecuarla a su voluntad en los diversos ambientes y circunstancias per-
sonales.
Merece la pena intentarlo, pues ello conlleva la personal realización y la felicidad
anhelada.

Miguel Rivilla San Martín, Alcorcón

Sentido de la Vida

Pastas Artesanas de las Clarisas de Villacastín
(Segovia). Tf: 921 198 427
Si pasa por Villacastín...

Repostería

Peregrinación
internacional de

Gitanos en
Barbastro
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E ntra en el gozo de tu Señor". Bajo este lema 700 jóvenes
comenzamos la Javierada 2010. Una Javierada en la que,

tras el paso de la cruz de la JMJ por la Diócesis, se derramó la
gracia del Espíritu Santo.
Personas que vienen por primera vez, y personas que llevan siete
Javieradas a sus espaldas se dan cuenta de que el camino y el
sentido de una peregrinación son realmente el camino y el senti-
do de la vida. Algunas veces caminamos con ilusión y alegría.
Otras sentimos cansancio y dolor en nuestras piernas. Sin dar-
nos cuenta, el Señor deja en nuestro camino pequeños regalos.
A veces caminamos solos, y a veces acompañados. Y otras mu-
chas tenemos que pedirle a Dios que nos dé fuerzas para poder
continuar. Pero lo realmente bello es que la meta es la misma:
encontrarse con Cristo. En nuestro caso, con un Cristo que des-
de la cruz nos mira y nos sonríe. Así nos hicimos niños de nue-
vo, y volvimos a aprender que la cruz es entrega y amor.
La Virgen estuvo muy presente con la visita al Pilar de Zaragoza.
Ella, como Buena Madre, nos esperaba con los brazos abiertos
para que le contáramos los deseos e inquietudes que la
Javierada había puesto en nuestro corazón. ¡Con cuanto amor y
dedicación la Santísima Virgen nos acompaña en el camino! Y es
que nuestro paso por Zaragoza fue algo providencial, pero, ¿qué
mejor manera de encomendar nuestro Camino de Santiago que
pasando por el Pilar, uno de los sitios de España donde el mismo
Apóstol estuvo rezando?. Allí estuvo D. Joaquín María.

María Pérez Díaz. Parroquia Santiago Apóstol,
Villaviciosa de Odón.

Lo cotidiano
L a Iglesia celebra el tiempo ordinario desde el lunes siguiente al

domingo después del 6 de enero hasta el Miércoles de Ceniza,
para recomenzar el lunes siguiente a Pentecostés, hasta las primeras
vísperas de Adviento.
También nosotros, después de las celebraciones navideñas y de Pascua,
volvemos a lo "común" que, sí, tiene grado en su línea de continuidad. De
cada cosa que realizamos, por pequeña que sea, podemos hacer algo
importante, "diferente" rescatándola de la monotonía que en ocasiones
lleva consigo lo acostumbrado. No siempre "todo es igual". Depende de
nosotros. Decía Romano Guardini que el amor lo renueva todo.
Podemos amar lo que hacemos. Basta pensar en los beneficios que nos
reporta -no sólo económicos- y en la ayuda que prestamos a los demás
con nuestro esfuerzo, para valorarlo. De este modo, la vida tendrá para
nosotros esa parte de fiesta que supone el hecho de vivirla con respon-
sabilidad y buen humor.
La Iglesia en el tiempo ordinario conmemora el misterio de Cristo en su
globalidad y lo celebra de manera especial el domingo.
Los cristianos celebramos también la parte de ese misterio divino que
nos ha tocado en suerte: la vocación, llamada personal con Dios que nos
invita a ser testigos de su amor en una tarea concreta que, por lo gene-
ral, nos compromete "de por vida".
La única forma de celebrar y agradecer la vocación, -el haber sido elegi-
dos- consiste en trabajar, rezar, sacrificarse, tener alegría, descansar…
En pocas palabras cumplir el deber de cada momento. Algo, por otro
lado, que la sociedad necesita y espera del común de los mortales.
Desde la fe, lo cotidiano ofrecido a Dios tiene, además, un maravilloso
atractivo: nos abre una ventana al infinito…

Luz María de la Fuente

JAVIERADA 2010

Nombramientos
D. Juan Manuel Rodríguez de la

Rosa, Capellán de la Residencia de la
Comunidad de Madrid, Santiago
Rusiñol, en Aranjuez, el 20 de abril
de 2010.

D. Guillermo Fernández
Fernández, Capellán a tiempo parcial
de la Residencia de la Comunidad de
Madrid, Santiago Rusiñol, en
Aranjuez, el 20 de abril de 2010.

Defunciones
Dña. Carmen Areta Fuentes, ma-

dre del sacerdote D. Antonio Soler,
Párroco de San Sebastian, en Getafe,
falleció en Madrid, el 7 de mayo de
2010, a los 83 años.

Era madre de 9 hijos y tenía 63 nie-
tos y 6 biznietos.

D. Bernardino Velasco Santiago,
padre del sacerdote D. José Ramón
Velasco, Párroco de la Inmaculada
Concepción de Nuestra Señora, y Di-
rector del Centro Diocesano de Teo-
logía, falleció en Burgos, el 7 de ma-
yo de 2010, a los 84 años de edad.

JAVIERADA 2010



8 LOS PADRES DE LA IGLESIA II. BENEDICTO XVI. Colección Raíces
de la Fe. Ciudad Nueva, Madrid 2010, 176 págs.

Este es un libro para cualquier
persona que quiera tener una vi-
sión global y sencilla de los santos

Padres de la patrística tardía, desde
san León Magno (s. V) hasta san
Juan Damasceno (s. VIII). En esta
segunda recopilación de catequesis
recientes de Benedicto XVI conta-
mos además con noticias de auto-
ridades menos conocidas de esa
gran época patrística, como Casio-
doro o san Romano Cantor. El libro
tiene un apéndice sobre Tradición y
comunión en los orígenes de la
Iglesia, así como una tabla crono-
lógica y mapas.

Paul Schneider

"50 años al servicio de África y de la Misión"
escribe el Director, P. Ismael Piñón, en el espe-
cial de mayo. Sin duda la mejor revista sobre
África en todos los aspectos: historia, política,
educación, cultura, población… Iglesia.

Miles de lectores, suscriptores, amigos, bien-
hechores… lo avalan y facilitan que, cada mes,
"vea la luz". En el fondo, los profesionales que la
hacen -combonianos y laicos- dan muestras "de
un amor incondicional hacia África y hacia la Mi-
sión"

F. Armenteros Montiel

En esta ocasión los débiles son
los nobles franceses… no los
pobres harapientos de la ciu-
dad… a quienes alcanza la irra-
cionalidad de la Revolucion Fran-
cesa. Y en medio de la injusticia,
aparece el héroe, Pimpinela... un
personaje atrayente por su fuerza,
valentía y coraje escondidos bajo

una capa cotidiana de aparente
aburrimiento y carácter apocado.

Pimpinela Escarlata supuso
una importante novedad en el
género de aventuras debido preci-
samente a la creación del héroe
de doble personalidad que puede
tener su antecedente, como otros
héroes de nuestra época, en la le-
yenda medieval inglesa de Herne
el cazador utilizada por Shakes-
peare en Las alegres comadres
de Windsor.

Esta novela capturará al lector
desde el primer momento con un
estilo ágil, un argumento rápido,
breves descripciones y una his-
toria de amor y de aventuras.

Paloma Fernández

8 PIMPINELA ESCARLATA, Baronesa de Orczy. Ed. Homo-
legens, Madrid 2007, 348 págs.

8 Mundo negro. Misioneros combonianos. Madrid

8 EL LIBRO DEL MATRIMONIO. JOSÉ PEDRO MANGLANO.
Planeta Testimonio. Barcelona 2010. 353 págs.

Como en otros libros, el autor
se sirve de "Pipa" - "joven princesa
que investiga los misterios"- para
despertar la ingenua sabiduría "que
los adultos han abandonado". Nos
ayuda a "saber pensar" sobre el
matrimonio para "saber actuar" y
"decidir a lo cristiano: con libertad".

Manglano aclara que no es un
"recetario"; 1º dibuja las coordena-
das; 2º la vida concreta del matri-
monio; 3º la historia de las bodas
y 4º apéndices sobre: costum-
bres; aspectos canónicos y ritual
del sacramento y explicación de
los signos.

Desfilan personajes como Saint-
Exupery; Joaquín Sabina; Gabriel
Marcel; Balduino y Fabiola; Tertu-
liano; Bach; Don Camilo; san Pa-
blo…

Conclusión: es posible amarse
en el matrimonio. ¿La clave? Jesu-
cristo, "porque ha redimido el ma-
trimonio". Quizá sobra un punto de
erudición.

F. Armenteros Montiel
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La esperanza es "el modo de
ser cristiano", afirmaba el carde-
nal Eduardo Pironio. Es confiar
incondicionalmente en Dios, a
pesar de los pesares. Es tener
experiencia de ella,  dar razón
(cf. 1 Pe 3, 15), y trasmitirla. La
esperanza acompaña y sostiene
nuestro caminar cristiano, y el
amor y la Cruz  la hacen posible.
Al acercarnos a la cruz de Cristo
y a la cruz de los hombres, cre-
cerán nuestra esperanza y ale-
gría, porque participamos en la
cruz pascual de Jesús. Es ir más
allá del optimismo.

En estos tiempos recios y difí-
ciles, donde sobreabunda la gra-
cia y la bondad de Dios, y se
abre cada día camino entre la cri-

sis económica, moral y espiritu-
al; el sufrimiento; la indiferencia
religiosa; y el desencanto, la Edi-
torial Narcea nos regala  el libro
de José María Recondo, sacer-
dote argentino, dejándose ilumi-
nar por el testimonio del siervo
de Dios, Eduardo Pironio, que
alienta nuestra vida cristiana sin
separarnos del mundo, lejos del
espiritualismo desencarnado o el
activismo. Anima nuestra evan-
gelización cotidiana en los dife-
rentes lugares donde transcurre
nuestra vida: en el ministerio sa-
cerdotal, en las comunidades re-
ligiosas, en la familia, en el tra-
bajo, en los Seminarios o novi-
ciados.

Esperar en tiempos difíciles;
alegres y servidores de la espe-
ranza; cultivar la esperanza; a es-
perar se aprende,… son algunos
de los capítulos de esta hermosa
obra. Nos dice el autor: "es posi-
ble la esperanza, si abrimos el
corazón a Quien con su amor fiel
le da cimiento". Un buen regalo
pascual.   

J. Mª. Avendaño Perea

8 LA ESPERANZA ES UN CAMINO. José María Recondo, Narcea,
Madrid 2010, 144 págs. 
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